
 

牧者心聲 二○一七年三月二十五/二十六日 

植堂，你盡上一份嗎？ 蔡康怡牧師 

一對年輕夫婦說：「今朝一早，囡囡就嚷著要早些出門，到教會將利

是錢全數放入植堂奉獻箱。！」 

一位長者說：「崇拜出門前，我不斷提醒自己要將紙巾帶到宣愛家，

響應「一人一紙巾行動！」 

一位信主不久的姐妹說：「我希望為植堂略盡綿力，製作一些手工藝

作籌款義賣之用！」 

一位團友說：「團契中的弟兄姐妹在將要到新堂為主作戰，我們是時

候站起來，回應宣愛家需要，並努力禱告支援植堂的好戰友！」 

一位原本在別的教會聚會，因一次主日帶未信主朋友到宣愛參與崇

拜的姐妹說：「講道中聽到你們植堂需要的呼籲，我很有感動以奉獻支持

神國的擴展！」 

以上說話內容，無非反映一個事實：植堂不單是一小撮人的事、是

全教會的事、也是所有基督徒期待振奮的事。 

根據五年一度的「香港教會普查」在 2014年發表的報告指出，香港

教會對植堂普遍失去興趣，原因有二：一，教會人數沒有增長，植堂沒

有在「功能上」的需要；二，教會的發展模式漸漸轉向大形教會

（Mega-church），傾向集中資源，完善制度與管理。因此近年來，計劃

於未來植堂的堂會不斷下降 。由此看來，宣愛家能有此植堂的機會，實

非必然。除反映出神不斷恩待宣愛，以致無論教會、區內人口均持續增

長，提供了「功能上」的需要外，更是祂給我們一個寶貴的屬靈操練，

如何學習安逸中不甘怠惰、穩定中挑戰視野。我們是否知恩感恩，同時

好好把握這個稍縱即逝的成長時機呢？ 

筆者雖然牧會十多年，也是首次參與植堂事工。若不是親身經歷尋

找植堂堂址的艱辛，也不能全然體會宣愛可以座落校園的福氣是何等的

大；若不是置身植堂由零開始的事奉，也許「全然信靠」這功課就缺乏

了具體實踐場景；若不是眼看植堂後母堂新堂均需要大量具有活潑靈

命、火熱事奉的肢體在社區為主作見証，或者就不會促成「52日生命更

新之旅」的誕生。因此，能有份參與宣愛植堂，是上帝給我很大的禮物。 

這份禮物，也等待著你去承受。鼓勵宣愛全會眾出席 31/3晚的植堂

差遣培靈會，一同領受植堂對你的屬靈意義與托負，一同受差遣在前線

後方為主努力爭戰！ 
 


